

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII

Viernes 2 de Noviembre de 1906

Núm. 2.125

Juego conocido

Abusando de la impunidad de la circulación que es una impunidad como otra cualquiera, la Sociedad Editora de España, por sus tres órganos, sigue explotando, en amparo del Gobierno y de sus matutes, la piadosa mentira de que los conservadores dan en la cuestión de los tratados una batalla que no se atreverían a empeñar sobre la supresión del impuesto de Consumos ni sobre el proyecto de ley de Asociaciones.

Eso no es verdad. Esos periódicos, y todos, dijeron hace ya tiempo que el partido conservador plantearía debate sobre la cuestión de los tratados de comercio, para exigir que se cumpliera el acuerdo del Parlamento en la materia. Entonces ni había proyecto de Consumos, ni se sabía que hubiera de haber proyecto de Asociaciones.

El debate ha venido, y ni siquiera lo han provocado los conservadores, sino dos diputados liberales, de procedencias tan diversas como los señores Sala y Roig y Bergadà. Entre liberales se ha mantenido la discusión, y la del viernes casi entra canalejistas; pues lo son el segundo de los oradores citados y el señor Iranzo, cultivador infatigable de su huerto.

Los conservadores entrarán en el debate con todo el vigor que la importancia del asunto requiere, y llegarán hasta donde deban llegar; pero no por eso rehuirán, en cuanto el Gobierno los quiera, los debates ni las batallas sobre los otros proyectos.

¿Sean cuales sean las consignas de popularidad que se decreten por la Sociedad Editora el partido conservador combatirá el proyecto de Consumos y el proyecto de Asociaciones, como también esos proyectos de monopolios y regalos, sobre los cuales siguen sin decir una palabra—los monopolios siempre se entienden entre sí—los órganos de la Sociedad Editora.

La intención de ésta es evidente. Inventando una conjura entre el Vaticano y los conservadores, para derribar al Gobierno en la cuestión de los tratados, al objeto de malograr aquellas dos grandes obras populares (!), los periódicos de la Sociedad hacen coacción sobre el señor Moret para que se salga del compromiso que se le viene recordando.

Por cumplirlo, ¿va el señor Moret a abandonar la obra magna del partido liberal? ¿Va a comprometer, sobre toda la existencia ministerial del señor Navarro Reverter, que es, por ahora, lo que más importa a la Sociedad Editora?

La maniobra está conocida. Veremos los que caen en ella.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Día 31 de Octubre

SENADO

Se han leído los artículos 13, 14 y 15 del proyecto sobre exportación de objetos de arte, quedando éste sobre la mesa para su definitiva votación.

Se ha admitido al cargo de Senador a don Manuel Camo.

CONGRESO

En la media hora dedicada en la sesión de hoy a ruegos y preguntas no ha habido nada tampoco que merezca consignarse.

En la continuación del debate sobre la interpelación del señor Sala, habló esta tarde, en primer lugar, el ministro de Estado.

Justificó el no haber intervenido antes por no requerir defensa el Gobierno en esta obra de los tratados, que por su bondad está defendida.

Manifestó que los intereses de la industria no pueden estar solamente defendidos por una persona.

Negó que haya acuerdo alguno que obligue ahora al Gobierno, ni la base quinta de la ley de reforma arancelaria, por encima de la Constitución.

Añade que el señor Moret vendrá al Parlamento a exponer su criterio, y que el Gobierno por haber hecho una obra de progreso inspirada en el sentir nacional, no teme discusiones ni rehúye responsabilidades.

Crónica Religiosa

Consistorio

Ante todo consignemos el anuncio de la próxima promoción en Consistorio, que se celebrará en el Vaticano a principios de Noviembre.

Serán creados cardenales monseñor Cabrières, obispo de Montpellier; Mac Jarley, arzobispo de Nueva York, los arzobispos de Montreal (Canadá) y de Westminster (Inglaterra), el obispo de Trieres y un arzobispo español, que se cree será el de Burgos, el P. Aguirre.

Dícese que al cardenal francés Mathieu, se le destinará a un colegio francés en la Curia romana, y que el P. Nozales, más otro religioso, serán hechos cardenales de Curia, ó sea de los que tienen su residencia obligada en Roma.

Nombrados están en España los obispos de Jaén, de Plasencia y de Almería, pero no habrán terminado sus expedientes (caso de aceptación por la Santa Sede) en ese Consistorio.

S. S. árbitro

Signen los estudios en Roma sobre el arbitraje ante Su Santidad, convenido por las repúblicas de Colombia y del Perú en un tratado internacional sobre cuestión de territorios: éstos habrían sido ocupados militarmente por tropas de ambos Estados, y Pío X ha empezado por comunicarle, al anunciar que aceptaba el arbitraje, que por lo pronto las tropas desalojen los territorios ocupados, a cuya justa exigencia se ha accedido. Se espera un resultado para todos satisfactorio.

Triunfos consoladores del catolicismo.

Conversiones

En Alemania los obtuvo muy grandes. Al comenzar el siglo pasado había allí 26 millones de habitantes y eran católicos nueve y medio millones. Hoy según la última estadística, el Imperio tiene sesenta millones; pues como se anexionaron algunos estados pequeños germánicos, y los católicos suman 19 millones, la tercera parte del Imperio, contando Alsacia y Lorena, que pasa

ron a ser alemanas en virtud de la guerra del 70.

El promedio anual de conversiones de protestantes al catolicismo, es de 12 por 1000.

Los misioneros y el progreso

En Fernando Póo isla de Elobey y en la bahía de S. Carlos, los misioneros, cumpliendo con su deber civilizador, han hecho muelles de piedra con sus grúas para carga y descarga. En la isla de Annobón han construido un muelle de maderas; han abierto la primera vía férrea en aquella región, y han adoptado la estufa para secar el cuero.

Para la edificación de casas han descubierto elementos de fábrica que reúnen las condiciones indispensables para la fabricación de cal de madrepora ó hidratos de cal y ladrillos: sin tal descubrimiento, en aquel terreno volcánico que carece de canteras calizas, difícilmente se hubieran podido construir edificios de fábrica.

Los misioneros han introducido también productos totalmente desconocidos antes en Fernando Póo, así como la miel, la gutta-percha y el caucho; han descubierto la virtud curativa de las aguas carbónicas de Mielo y Balachalacha, y merced a sus continuas observaciones y experimentos, ha llegado a saberse que el punto más adecuado para la aclimatación de los europeos, es el valle de Moka. Todo esto y mucho más se debe a la constancia y laboriosidad de esos beneméritos religiosos.

CONSEJO DE MINISTROS

A las once comenzó el Consejo de ministros celebrado ayer en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

El general López Domínguez no ha asistido al Consejo por continuar enfermo.

En sustitución de éste hizo el discurso de costumbre el ministro de Estado.

Muy á la ligera expuso los sucesos de actualidad política en Europa, deteniéndose después en explicar al Rey la marcha de los debates é incidentes parlamentarios de estos últimos días, y el estado de las negociaciones comerciales que se siguen con Francia y Alemania.

Terminado el Consejo á las doce y media, el Rey firmó dos decretos convocando á elecciones parciales para senadores por las provincias de Madrid y Pontevedra; otro, autorizando al ministro de la Gobernación para leer ante las Cortes los proyectos, ya anunciados, del Instituto de Reformas Sociales y otros de Gracia y Justicia y Fomento que, según manifestación de estos ministros, corecen de interés.

GRAN TEATRO

El Cinematógrafo

Anteanoche se estrenó en el Gran Teatro, la comedia en dos actos de Reparar que se titula *El cinematógrafo*.

Se trata de un pasatiempo en el que abundan chistes, y estos son de buen gusto.

En la representación se distinguieron la señora Siria y Mata y los señores Hernández del Río y Viñas. Los demás cumplieron.

El Tenorio

Siguiendo costumbre veterana, anoche se puso en escena el drama del inmortal Zorrilla en el Gran Teatro, por la compañía del celebrado actor Luis Echeaide, *Don Juan Tenorio*.

Don Juan tuvo en Echeaide acabado intérprete, proporcionándole un gran triunfo y muchas ovaciones en cada acto.

A éste le secundaron con acierto la señora Echevarría y la señora Mata,

que tenía á su cargo el papel de *Bri-gida*.

También mereció citarse el señor Guirau, por haberse distinguido en el cuadro.

Al levantarse el telón hubo un fuerte escándalo en las alturas que duró largo rato y que gracias á la intervención de la guardia civil no tuvo mayor alcance.

Com todos los años, del primer acto no se enteró nadie.

Mi felicitación á la empresa por estos triunfos escéuticos y de taquilla.

UN SUPLENTE

Cheques postales en Suiza

Ha introducido la Administración de Correos suiza un nuevo servicio de postales.

Entregan las administraciones un libro de cheques al que lo pide, mediante un depósito de 100 francos. Recibe el poseedor un giro por correo, se le manda aviso, y la suma es registrada en su cuenta de cheques. Por el contrario, hay que hacer un pago, el librador remite un cheque á correo, y allí entregan la suma al destinatario ó le acreditan en la cuenta, si éste fuera también poseedor de cheques.

El correo percibe sólo cinco céntimos por cada 100 francos que pague ó cobre, 10 por cada 1.000 de transferencias de cuenta á cuenta. Las sumas en depósito devengan un octavo por ciento.

Como está es barato y restringe la circulación de numerario, el público lo ha aceptado bien. Comenzó este servicio con 1.000 libretas de cheques, y á los quince días ya eran 1.776. Todos los periódicos tienen las suyas; y los comerciantes modestos, las sociedades obreras, etc., han utilizado este precioso dimiuto: no tardarán en ser ya 10.000 las libretas. En los primeros quince días se hicieron pagos por valor de un millón de francos, y los depósitos ascendieron ya á 1.875.000; éstos es síntoma de la rápida generalización de los nuevos cheques postales suizos. ¿Cuándo disfrutaremos aquí facilidades como esas?

Las reformas militares

El diputado señor Galarza, que había sido designado como ponente para emitir dictamen sobre el proyecto de reforma militares, ha renunciado esta designación anunciando que formulará voto particular por su disconformidad con el proyecto.

Además el señor Galarza, ha presentado la dimisión de su cargo de Director del Instituto Geográfico y Estadístico, para proceder con mayor energía cuando discuta las reformas.

El señor Galarza entiende que no sólo él se considera obligado á disentir, por pertenecer al Cuerpo de Artillería, al que tanto se perjudica con este proyecto, sino que hasta el propio presidente del Consejo, cree el señor Galarza, que disiente del proyecto por la oposición que hizo á las presentadas por el general Cassola.

BIBLIOGRAFIA

Manual práctico de salchicheria, por Martón. Se acaba de publicar esta obra, única en su género en España y que ha de prestar un verdadero servicio á la importante industria; salchichera; contiene: Salchicheria Española; Francesa, Alemana, Italiana é Inglesa.—Charcuterie.—Salchicheria industrial y rudimentaria.—Condimentación.—Maqui-

aria.—Productos auxiliares.—Jamonería.—Grasas y tocinos.—Salazón y adobos.—Ahumada y preservación.—Enemigos de la salchicheria.—Tripería.—Preparación y cortes del cerdo.—La obra está encuadrada é ilustrada con numerosos grabados. Precio en Madrid 3 pesetas. A provincias se remite certificada, enviando 3,50 ptas. á Hijos de Caeta, Carretas, 9.—Madrid.

ACTUALIDAD



OLEMENCEAU

Presidente del Consejo de ministros que ha prometido trabajar cuanto pueda contra la Iglesia Católica y al que bombean nuestros rotativos. Tal para cuales.

Crónica Provincial

De Castro del Río

Natalicio

El día 29 de los corrientes á las ocho de la mañana, dió á luz con toda felicidad un precioso niño doña Carmen Valenzuela Mazuelo, digna esposa del teniente de la benemérita de este puesto don Francisco Marín Garrido, é hija del ilustre egabrense general Valenzuela.

Por tan fausto acontecimiento felicitamos sinceramente á dichos señores y demás familia.

El correspondal

De Montemayor

Defunción

A consecuencia de la enfermedad que hace tiempo venía padeciendo del corazón, en la noche del 30, á los 71 años de edad rindió la última jornada de la vida el propietario exconcejal é individuo de la Junta local del partido conservador de esta villa y respetable amigo nuestro don Manuel Galán Jiménez (q. e. p. d.) después de recibir los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales.

Era el finado persona conocidísima y de generales simpatías en esta localidad, modelo de honradéz, trabajador infatigable que toda su vida la consagró al cuidado de su familia á quien amaba entrañablemente.

A las cinco de la tarde de hoy tuvo lugar la traslación del cadáver al Cementerio siendo una verdadera manifestación el duelo, en el que figuraban comisiones del Ayuntamiento, Juzgado, así como de todas las clases sociales donde pudimos ver las mas distinguidas y acomodadas personas de este pueblo, á rendir el último tributo de amistad al que fué en vida el fiel amigo y generoso compañero.

Presidían el duelo don Juan, don Manuel, don Antonio Galán Varona, hijos y sobrino respectivamente del finado.

Elevamos á Dios Nuestro Señor una oración en sufragio por el alma del finado, asociándonos muy de veras al justo pesar que aflige á su desconsolada familia por tan irreparable pérdida (D. E. P.)

Mucho nos gastamos

por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del extranjero) al contado?

En Alemania confían á los Españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno. Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, gemelos y millares artículos más. Escriba Vd. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer Berlin S. W. 4.8., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelta (sin pagar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

Reyerta

Por la guardia civil del puesto del Carmen han sido detenidos los vecinos de esta capital Antonio Payón Castro y Antonio Lucena Navas que promovieron reyerta en la carretera de los Arenales de la que resultó el último harido levemente en la cabeza.

Circular

El Gobernador ha dictado una circular excitando el celo de los alcaldes para que estos por cuantos medios estén á su alcance hagan saber á los individuos sujetos á la primera ó segunda reserva la obligación que tienen de pasar la revista anual antes del 31 de Diciembre, fecha que como prórroga se ha concedido al plazo acostumbrado.

Bozo

Un sujeto penetró anoche en una casa del Campo de la Verdad y aprovechando un descuido de los inquilinos que son dos ajenos se escondió en una habitación y penetrando luego en la alcoba robó un reloj, una capa y cierta cantidad en metálico que halló en un bolsito de la dueña. Después incendió la habitación y se retiró.

El hijo de mencionados inquilinos detuvo al caco en el Páño de los Naranjos y lo entregó á los guardias municipales números 38 y 65.

La capa y el reloj han sido recuperados.

Y se nos ocurre preguntar: ¿No hay medio de impedir que en ciertos establecimientos se compre lo robado como á menudo acontece?

Aristócrata

Ha regresado de París trasladándose á Córdoba la marquesa de Viana, que pasará una temporada en sus posesiones de Moratalla.

Regalo regio

La señorita Clementson futura esposa de Machaquito, ha recibido del acudado minero bilbaíno don Félix Chavarrí, como regalo de boda, una vajilla de plata valuada en la friolera de veinticinco mil pesetas.

Es un regalo!

Para demostrar el interés que ofrece el número de *El arte del teatro* que hoy se ha puesto á la venta, basta decir que entre otros interesantísimos asuntos publica extensas informaciones de las obras nuevas *El guante amarillo* y *Orden del Rey*, estrenadas con gran éxito últimamente.

También publica una información del estreno de *Teresa Raquin* en Barcelona, *Triunfos personales* Irene Alba en *La Zahorí*; Figuras del Teatro, Ricardo Manso; las figuras de *Los moqueteros*, y apuntes de la obra.

El retrato y la caricatura en colores son del popular autor D. José Jackson Vayán, y en la portada un precioso retrato de Rosario Pino.

El número es elegante é interesantísimo, y sin duda, obtendrá un gran éxito.

El rey en las maniobras

Es notable la información gráfica que sobre este asunto publica en su número de esta semana el popular semanario *Nuevo Mundo*.

Las fotografías obtenidas de D. Alfonso XIII en el campo de operaciones, son curiosísimas, así como la de las prácticas militares efectuadas por la división del general Huertas.

blo Nuevo y Espiel durante las últimas 24 horas, no han ocurrido nuevas invasiones ni defunciones en dichas localidades.

Misterio

Ha desaparecido el día 29 del pasado Octubre de Pedro Abad, María Francisca Valcarlos Hidalgo, de 60 años de edad y viuda, no habiendo dado resultado alguno las diligencias que para su busca se han practicado, creyéndose se halla suicidada arrojándose al río Guadalquivir por haberse encontrado en la margen izquierda de dicho río, un pañuelo y una soga que reconocidos por personas de su familia, resultaron ser de su propiedad.

El Conde de Cheste

Ayer falleció en Madrid el señor don Juan de la Pezuela y Ceballos, marqués de la Pezuela, conde de Cheste, Grande de España de primera clase, nació en Lima, capital del Perú, el día 10 de Mayo de 1809. Contaba, pues, al morir, noventa y siete años de edad.

A reserva de decir algo de su personalidad literaria si el espacio nos lo permitiese, mañana Dios mediante, vamos hoy á dar algunos datos biográficos del mismo.

El conde de Cheste fué capitán de arquero en el Perú. Sista y Hermosilla fueron en España sus maestros en literatura.

Por méritos propios fué titulado marqués de la Pezuela el 1682, y conde de Cheste en 1864.

Era decano de la Orden de San Fernando, pues le fué otorgada esta alta distinción en Junio de 1837; decano de la Orden de Isabel la Católica, cuya gran cruz llevaba desde el 17 de Agosto de 1843; decano de la Orden militar de San Hermenegildo, desde el 29 de Mayo de 1858; era también el decano de los que poseían las cruces del Mérito Militar, roja y blanca, pues ambas le fueron otorgadas en 1868.

Poseía otras muchas condecoraciones españolas y extranjeras, y como la más alta el collar del Toisón de Oro, que le fué concedido el 12 de Enero de 1875, y de cuya Orden era decano también.

En la Orden de Calatrava desempeñaba la encomienda mayor de Aragón. Su valer, sus dotes de mando y sus grandes talentos militares le cobraron de honra y de fama en su dilatada vida.

Su antigüedad en el grado supremo de la Milicia española es de treinta y nueve años: desde el 10 de Noviembre de 1867.

Fué capitán general de Puerto Rico y Cuba y tomó parte en sinnúmero de batallas y acciones.

Como hombre de letras, ingresó en la Real Academia Española en 5 de Junio de 1845, y fué por vez primera elegido director del docto cuerpo el 2 de Diciembre de 1876, desde cuya fecha ha venido siendo reelegido sin interrupción.

En política fué conservador. Era también senador por derecho propio.

Descanse en paz el alma del veterano y prestigioso conde de Cheste.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 29 de Octubre al 4 de Noviembre.

Vaca con hueso á 172 pesetas kilo sin hueso á 248.

Ternera con hueso á 208, sin hueso á 508.

Macho, ó Borrego, á 172.

Crónica Local

Servicio telefónico

Para coadyuvar á nuestro deseo de mejorar en cuanto nos sea posible este periódico, desde hoy hemos establecido un servicio especial telefónico con Madrid además del telegráfico.

Nuestros lectores disfrutarán ahora de las ventajas que este servicio proporciona y esperamos tendrán en cuenta los sacrificios que nos imponemos en su obsequio.

Fase de los reyes por Córdoba

A las cinco de la madrugada próxima pasará por Córdoba el tren regio que conduce á los reyes á Málaga.

El propósito de este viaje no es otro que saludar don Alfonso y doña Victoria al hermano de esta que va mandando la escuadra inglesa, que tocará mañana en el puerto de Málaga.

Los reyes se alojarán en el "Palayo". De Málaga regresarán á Madrid después de pasar un día cazando en Lachar en la posesión del D. que de San Pedro de Galatino.

Esta noche á las siete saldrá de Madrid y en tren real directo para Málaga Sus Majestades Don Alfonso y Doña Victoria Eugenia, acompañados del marqués de Viana, como jefe de viaje; la camarera mayor de Palacio, duquesa de San Carlos; el mayordomo mayor de la Reina, duque de Santo Mauro; el general Boado, el inspector general de los Reales Palacios, don Manuel R. Zarco del Valle, el conde del Grove y el médico particular de la Reina.

La Cruz Roja

Durante el mes de Octubre han sido asistidos en la casa de socorro y consultorio de la Cruz Roja 445 individuos. De ellos 138 pertenecen á medicina, 134 de cirugía, 29 de enfermedades génito urinarias, de los ojos 16, de la boca 32 y 96 que quedaban en tratamiento del mes anterior.

De los 445 han sido operados 15, han fallecido 4, han sido dados de alta 352 y continúan en tratamiento 89.

Estreno

Mañana estrenará la compañía del señor Echaidé que actúa en el Gran Teatro la comedia en un acto de los hermanos Quiñero titulada *El amor á oscuras*.

El programa de mañana es selecto y delicado como pocas veces hemos visto, no obstante que el señor Echaidé nos tiene acostumbrados á lo bueno.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 19°80 y la mínima 9.20.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 763.70 y la temperatura á la sombra 12.40.

Curda

Anoche fué detenido en la calle Gondomar un sujeto embriagado que molestaba á los transeantes.

Instrucción pública. La Junta central de derachos pasivos del Magisterio de primera enseñanza, en circular que dirige á los presidentes de las Juntas provinciales de Instrucción pública, ha dispuesto se cumpla rigurosamente la de 18 de Noviembre de 1902, así como la Real orden de 16 de Octubre del mismo año, por virtud de las cuales los maestros á quienes se les concede jubilación no cesarán hasta el día siguiente al en que las Secciones de Instrucción pública les notifiquen el acuerdo recaído en su expediente de clasificación; debiendo entenderse que dichos maestros no pueden continuar prestando servicio activo en la enseñanza desde el día siguiente de haber sido notificados, y, por consiguiente, que deberán cesar en dicho día y considerarse como vacante la escuela que desempeñen. Del incumplimiento de las citadas disposiciones será responsable la Junta provincial.

Un premio

En la lotería del 31 correspondió á Córdoba un premio pequeño de los grandes esto es uno de 1,500 pesetas al número 15, 585 expandido por D. Angel Anhelegera, administrador de la establecida en la calle Letrados.

Detenidos

Lo han sido por la guardia civil del puesto de Arrozafilla, dos sujetos llamados Bartolomé García Berenguer y Rafael Rojas Vallejo, que robaron de la fiaca denominada *Lubian*, de éste término, cuatro cerdos que habían escondido en una cueva.

Escandalosa

Ha sido denunciada por los agentes del cuerpo de vigilancia una vecina del

También publica notas muy interesantes de los siguientes asuntos de actualidad: Recepción en Palacio en honor de la reina Victoria.—El ciclón en Hon-Kong.—Homenaje á Nunez de Arce.—Ramón y Cajal y el premio Nobel.—El estreno de *El mágico prodigio* en el Español.—El Monasterio de Guadalupe, etc., etc.

Plagiario

Un periódico católico ha publicado á dos columnas, el proyecto de ley contra las Asociaciones religiosas que se atribuya modestamente el *petit Combes* nuestro don Bernabé Dávila y la ley francesa de Asociaciones.

La demostración es palmaria el proyecto español, es un calco pedestre del francés.

Ni para obrar el mal, son originales estos liberales.

F. Guijo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía *Bienvenida*.

El miércoles llegó á esta capital, nuestro querido amigo de Fuente Objana don José Fernández de Henostroza y Boza.

Por reincidente

En pedir limosna en la vía pública, ha sido detenida una mujer por la guardia municipal.

SOMATOSE

En la convalecencia.

Miñicas

Han sido denunciados dos jóvenes que se maltrataron en la calle de San Alvaro, saliendo uno de ellos herido, fué curado en la casa de socorro municipal; varios sujetos por jugar á los prohibidos en la calle José Zorrilla; varios *zulus* que apedrearon la iglesia de San Hipólito; la pupila de una casa de lenocinio calle Siete Rincónes, por salir á la calle ligera de ropa, y varios vecinos y al casero de una casa calle de Enmedio por promover escándalo en la misma.

Inauguración

La noche del miércoles último, se inauguró un nuevo establecimiento de coloniales finos en la calle Ramirez Arriano 17.

El establecimiento tiene un completo surtido de cuanto á este ramo afecta y sus géneros son selectos y de la mejor calidad.

Al frente del mismo, está su dueño don Manuel Marmol Bravo, joven inteligente que procura satisfacer los deseos de sus clientes.

El día de la inauguración obsequió á sus numerosos amigos con dulces, pastas, vinos, licores y habanos.

Ratero

La Guardia civil del puesto del Carmen ha detenido á Antonio Ruiz Arcaño (a) "Malallo", que hurtó 125 piñones en la huerta denominada *Frias* de este término.

Minas

El Gobernador civil de esta provincia ha autorizado las siguientes concesiones de registros mineros: 12 pertenencias de cada una de las de plomo *Primer Caballo, Segundo Caballo y Tercer Caballo*, 20 de la de idem *Cuarto Caballo*, 28 de la de idem *Caballo Sur Oeste* y 34 de la de idem *Caballo Sur Oeste*, todas del término de Hornachuelos, para don Pablo Linares.

Hojas selectas

Interesante y ameno, cual de costum-

Agraria

Se han empezado las sementeras en esta campiña con las más apetezibles condiciones, pues debido á la tan buena y temprana otoñada se espera que el presente año sea tan abundante como el anterior, que aún lo ha podido terminarse la recolección, teniendo necesidad algunos labradores de apilar y conservar parte de sus mieses para proseguir su operación en otro año ó en tiempo oportuno si se presenta. Los granos efecto las pocas exportaciones y la falta de compradores que hoy están más en baja que durante la recolección, causa por la que los labradores se encuentran en una situación, tan ó más precaria que en años menos abundantes pues si bien es verdad que tienen los graneros repletos los gastos de recolección este verano han sido excesivamente mayores y los productos apesar de estar muy en baja no encuentran á quien venderse los, que es tanto como morir en la abundancia.

La recolección de la aceituna no ha dado aún principio, siendo tan sumamente escasa en esta comarca, que no puede calificarse ni de mediana pues apenas será suficiente su producto para cubrir los gastos de elaboración y recolección de expresado fruto, por lo que se experimentará falta de este líquido para el consumo necesario, cotizándose por esta causa el existente en bodegas, á precios sumamente exorbitantes y con tendencia á alza.

Precios de este mercado

Trigo reco, de 8 á 8.50 pesetas fanegas; idem blanquillo, de 7.50 á 8; habas, castañas, á 3; idem cochineras, á 8; arvejonas, de 8 á 8.25; yeros, á 8.25; zaina, á 6; cebada, de 3.75 á 4; escafa, á 2.50; garbanzos tiernos, á 30; idem duros, á 17.50; aceite, á 15 pesetas arroba.

Alfonso N. Baena.

Montemayor 10-31 1906.

De otros pueblos

Intento de fuga

El día 30 del pasado mes de Octubre intentaron fugarse de la cárcel de Baena los presos de dicho correccional Ramón Curiel Lobato, Bartolomé Martínez López, Francisco Sánchez Mérida y Antonio Ceballos González (a) Pepino Grande.

El descubrimiento de esta proyectada fuga se debe según parece, á la no conformidad de otro recluso llamado Pedro Barba Moreno que se vió maltratado por este motivo por el primero de dichos reclusos. El vigilante de la prisión preventiva de dicha villa en calidad de jefe don Francisco López, en los primeros momentos requirió la fuerza de la guardia civil de aquel puesto que acudió en el acto comunicando á los reclusos y dando parte de este hecho al juzgado de instrucción respectivo.

Zorales

Han sido detenidos por la guardia civil del puesto de Castro del Rio, Juan Alvarez Morales y Andrés Barranco Palido, que estaban reclamados por el juzgado de instrucción del partido por harto de aceituna.

Abogado

Ha establecido su bufete en Bujalance calle Empedrada número 9 el abogado de este ilustre colegio don José María Ortega Contreas, antiguo compañero nuestro en la prensa.

Agradecemos su atento B. L. M. en que nos hace el ofrecimiento de su bufete.

Nuevo establecimiento

El acreditado comerciante de Izájar, don Victoriano Velázquez, nos manifiesta que desde el día 26 del actual tiene abierta en la calle de la Alhóndiga, número 13, de la ciudad de Loja, una sucursal del establecimiento de tejidos que posee en aquella villa.

La dependencia de la sucursal girará solamente á nombre del señor Velázquez, el cual se encargará también de entenderse con todos los correspondientes, sin perjuicio de que le represente en ausencias, para intervenir las operaciones de dicha sucursal, el comerciante de Loja, don Pablo García Rubio.

La viruela

Según participan los alcaldes de Pus-

(c) Ministerio de Cultura 2007

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Movimiento católico

Barcelona 1 (12'30)

Ayer recibimos el siguiente despacho de Barcelona:

Reunidos numerosos representantes de Asociaciones Católicas e importantes personalidades de Barcelona, para acordar los medios que se habían de adoptar como protesta a la política anticatólica del actual gobierno, se acordó concurrir a la información parlamentaria oralmente y por escrito.

Al efecto, dos delegados de las Asociaciones Católicas se trasladarán a Madrid, para informar ante la comisión del Congreso.

También se ha enviado a las Cortes, una razonada exposición combatiendo el proyecto de ley de Asociaciones.

Le comunicamos que el plazo concedido por el Congreso para oír a cuantos quieran concurrir a la información abierta contra el absurdo y anticatólico proyecto, finaliza el día ocho del actual.

El secretario, *Bordás*.

Familia envenenada

Madrid 2 (10'15)

En Madrigal (Ávila) una familia que comió setas, resultó envenenada.

Tres de los intoxicados han muerto. Otro se halla gravísimo.

Mejoría

Madrid 2 (10'45)

Ha mejorado algún tanto en sus heridas, el señor Ortega Morjón.

Exposición

En Málaga trabajábase para inaugurar mañana una exposición de muñecas.

Moros de Biff

Cerca de Melilla se ha librado recio combate siendo derrotados los rebeldes y desalojados de Zeluán.

Los partidarios del Roghi muéstranse desalentados, desertando.

El tiempo

Madrid 2 (2 t.)

El día de hoy ha amanecido frío y lluvioso.

En las iglesias

Los templos se han visto muy concurridos por la festividad del

día y en ellos se ha celebrado el oficio de difuntos con la solemnidad acostumbrada.

Mejoría

Se encuentran algo mejorado de sus dolencias respectivas el expresidente del Consejo Sr. Moret y el presidente del Congreso señor Canalejas.

El rey en la calle

Esta mañana salió de Palacio S. M. el Rey en un coche cerrado y acompañado del jefe del cuarto militar general Bascaran.

El Rey se dirigió a la calle Pizarro donde se halla el hotel del capitán general del ejército conde de Cheste ayer fallecido.

En el vestíbulo del Hotel se hallaban algunas autoridades que cumplimentaron al monarca.

El hijo del finado D. Rafael de la Pezuela marqués de la Pezuela salió acto seguido a la puerta y acompañó al monarca que le dió el pésame haciendo un elogio grande del finado, a quien dijo que tenía en gran estima como militar por los excelentes servicios que prestó a la patria y como literato de la buena copa.

El monarca entró en la capilla ardiente que se ha instalado en la sala de recibir y allí oró un rato después de contemplar al cadáver del finado.

Este viste el uniforme de capitán general en traje de campaña y el manto de la orden de Calatrava de que era gran maestro, por disposición propia no ostenta ninguna condecoración.

El cadáver ha sido depositado en una magnífica caja de caoba, en forma de arca con herraje de plata y luna biselada.

La caja está en el suelo que está cubierto de paños negros.

El rey después de permanecer breve rato en el palacio del veterano general regresó a Palacio en la misma forma.

Nombramiento

Romanones ha llevado hoy a la firma del Rey un decreto nombrando Presidente de la Audiencia de Cuenca a don Lorenzo Fresno que prestaba sus servicios en

Sevilla y a Sevilla va destinado el magistrado don Rafael Betancourt que prestaba sus servicios en Cuenca.

Indulto

El monarca ha firmado también varios decretos conmutando por la de cadena perpetua, la pena de muerte a que se hallaban sentenciados los reos Andrés Huete y Manuel López por la Audiencia de Teruel y José Sanz Gómez por la de Albazete.

Los comisionados vascos

Esta mañana ha estado en el ministerio de Hacienda la Comisión designada por la excelentísima Diputación de Vizcaya que con las nombradas por las provincias hermanas de Guipúzcoa y Alava ha de constituir la general encargada de concertar con el Gobierno la renovación de los cupos del concierto económico.

A esta comisión acompañaban los diputados y senadores por las tres provincias vascongadas.

Don Adolfo Urquijo, presidente de la Diputación de Vizcaya, dirigió un saludo al ministro y le hizo presente sus deseos.

El señor Navarro Reverter respondió al saludo y ofreció estudiar la prórroga.

Suspensión

«La Gaceta» de hoy publica una R. O. suspendiendo cinco concejales del Ayuntamiento de Valencia y disponiendo que se pase a los tribunales el tanto de culpa.

Diputado

Ha llegado el diputado por Torrente (Valencia) señor Prat Buceili.

Revolución en Rusia

Telegrafían de San Petersburgo que se han sublevado en una capital de imperio 170.000 soldados.

El gobierno ha dispuesto que sean deportados a la Siberia.

Mencheta.

La Abundancia

Carne de vaca con hueso, kilo. 1'72

Despacho permanente, de seis mañana a diez noche. 2'48

Carne de vaca con hueso, kilo. 1'72

sin. 2'48

ternera con. 2'08

sin. 3'08

Servicio a domicilio.—Judería, n.º 24

Imp. «El Defensor de Córdoba»—Leones 15

bre, resalta el número de «Hojas Seleccionadas» correspondiente al mes de noviembre. A la bien entendida selección de materias que integra el sumario, corresponde por su lado la espléndida ilustración primorosa y abundante, que constituye la más completa información gráfica que pueda apetecerse de cuanto de notable ocurre en el mundo en todos los órdenes de la actividad humana.

Entre lo más sobresaliente del sumario ya sea por su interés general o de actualidad mencionaremos los siguientes trabajos: «El culto de los muertos a través del tiempo», con veinte grabados—«Joyas y atavíos», con doce grabados y un dibujo de Gaspar Camps, impresos a dos tintas,—«La Venecia del Norte», por F. Ventura y Lluhi, con cinco grabados.—«Al Guadalupeño», por R. García Plata de Osma, con un dibujo de Carlos Vázquez a dos tintas.—«Las vidrieras de color», su historia y sus aplicaciones, con once grabados.—«Dos Quijotes del siglo XX», por César Nieto, con tres grabados.—«Ventajas del viento».

Nota cómica en ocho viñetas, de Junceda.—«Agusta», novela americana contemporánea, por Pilar Lluhi, con dibujos de J. Pey.—«Los terremotos de Chile», con nueve grabados.—«El loco y su sombra», cuento ruso por José Carlos Bruna, con dibujos de Apeles Mestre.—«Revista de salones» por Luis Gabaldón, con dibujos de Rojas.—«Rulamán», narración de la época del hombre de las cavernas, por el doctor Weiland.—«Además de una interconada Nota política pública, sus acostumbradas secciones de Moda parisiense y Pasatiempos».

Espectáculos

GRAN TEATRO
Compañía cómico-dramática dirigida por el primer actor don Luis Echarde
Función para mañana
1.º La comedia en un acto y en prosa «Mañana de Sol»
2.º La comedia en dos actos «El abuelo»
3.º ESTRENO de la comedia en un acto y en prosa de los señores Quintero «Amor a oscuras»
A las ocho y media

Boletín Religioso

Santo de mañana.
Fiesta de todos los santos
—Mañana, media hora después de oraciones, último día de la novena a San Rafael en su iglesia del Juramento.
Los sermones están a cargo de RR. PP. del Inmaculado Corazón de María.
—Mañana, al toque de oraciones, dará principio en la parroquia de San Andrés, una solemne novena en sufragio de las Benditas Animas, costeada por varios devotos.
—En la iglesia de San Agustín, al toque de oraciones, mañana segundo día de novena en sufragio de las almas benditas del Purgatorio.

—En la parroquia de San Francisco y San Eulogio, media hora después de oraciones, mañana primer día de la solemne novena que la pie'ad de los fieles dedica a las benditas Animas del Purgatorio, con sermón y cánticos alusivos.
—En la iglesia del Santo Angel (Capuehinos) se hará el ejercicio del mes de Animas en la Misa de ocho.

Fornos

Plato del día para hoy.—Albondigas de cerdo a la casera.
Para mañana.—Riñones de cerdo en salsa picante.
Gran variación en todos los platos tanto en pescado como en carnes.
Siete Rincones y Jesús María 2

LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado a poder de don José Serrano, el que ofrece sal de buena calidad y a precios convencionales.
Dirección, Horno 14.—Puente Jenil.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, náusea del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca «STOMALIX»
Serrano, 30, Farmacia MADRID
Y principales del mundo.

ARRENDAMIENTO

Desde el día se alquila la casa número 9 y 11 de la calle Magistral González Francés, (antes Mesón del Sol), muy apropiado para establecimiento, estanco ó casa habitación. Para tratar del precio y condiciones. Encarnación número 17. 10-5

A los salchicheros

Depósitos de tripas para embutidos de cerdos, vaca, y ternera.
Para pedidos a **Manuel González Hoyos, Judería, 24. CÓRDOBA**

visto lo cual por el hidalgo le preguntó: ¿Que haceis, hermano? ¿que besos son estos? Déjame besar, respondió Sancho, porque me parece vuesa merced el primer santo a la jineta que he visto en todos los días de mi vida. No soy santo, respondió el hidalgo, sino gran pecador; vos sí, hermano, que debéis ser bueno, como vuesa simplicidad lo muestra. Volvió Sancho a cobrar la albarda; habiendo sacado a plaza la risa de la profunda melancolía de su amo, y causado nueva admiración a don Diego.

Preguntóle don Quijote que cuántos hijos tenía, y díjole que una de las cosas en que ponían el sumo bién los filósofos, que carecieron del verdadero conocimiento de Dios, fué en los bienes de la naturaleza en los de la fortuna, en tener muchos y buenos hijos. Yo, señor don Quijote, respondió el hidalgo, tengo un hijo que a no tenerle, quizá me juzgará por más dichoso de lo que soy, y no porque el sea malo, sino porque no es tan bueno como yo quisiera. Será

de edad de diez y ocho años; los seis ha estado en Salamanca aprendiendo las lenguas latina y griega, y cuando quise que pasase a estudiar otras ciencias, hállele tan embebido en la de la poesía (si es que se puede llamar ciencia), que no es posible hacerle arrostrar la de las leyes, que no quisiera que estudiara, ni la reina de todas, la teología. Quisiera yo que fuera corona de su linaje, pues vivimos en siglo donde nuestros reyes premian altamente las virtuosas y buenas letras, porque letras sin virtud son perlas en muladar.

Todo el día se le pasa en averiguar si dijo bien ó mal Homero en tal verso de la Iliada, si Marcial anduvo deshonesto ó no en tal epigrama, si se han de entender de una manera u otra tales y tales versos de Virgilio; en fin, todas sus conversaciones son con los libros de los referidos poetas y con los de Horacio, Persio, Juvenal y Tibulo; que de los modernos romancistas no hace mucha cuenta; y con todo el mal cariño que muestra tener a la poesía de romance,

valgo solamente a la gente plebeya y hamilde; que todo aquel que no sabe, aunque sea señor y príncipe, puede y debe entrar en número de valgo; y así el que con los requisitos que dicho trataré y tuviera a la poesía, será famoso, y estimado su nombre en todas las naciones políticas del mundo. Y a todo lo que decís, señor, que vuestro hijo no estima mucho la poesía de romance, doyme a entender que no anda muy acertado en ello, y la razón es ésta: el grande Homero no escribió en latín, porque era griego, ni Virgilio no escribió en griego, porque era latino. En resolución, todos los poetas antiguos escribieron en la lengua que llamaron en la leche, y no fueron a buscar las extranjeras para declarar la alteza de sus conceptos; y siendo esto así, razón sería se extendiese esta costumbre por todas las naciones, y que no se desestimase el poeta alemán porque escribe en su lengua, ni el castellano, ni aun el vizcaíno que escribe en la suya; pero vuestro hijo, a lo que yo, señor, imagino,

ni socorra huérfanos, y no lo creyera si en vuesa merced no lo hubiera visto con mis ojos. Bendito sea el cielo, que con esa historia que vuesa merced dice que está impresa de sus altas y verdaderas caballerías, se habrán puesto en olvido las innumerables de los fingidos caballeros andantes de que estaba lleno el mundo, tan en daño de las buenas costumbres, y tan en perjuicio y descrédito de las buenas historias. Hay mucho que decir, respondió don Quijote, en razón de si son fingidas ó no las historias de los andantes caballeros. Pues ¿hay quien dude, respondió el Verde que son falsas las tales historias? Yo lo dudo respondió don Quijote, y quedese esto aquí, que si nuestra jornada dura, espero en Dios de dar a entender a vuesa merced que ha hecho mal en irse con la corriente de los que tienen por cierto que no son verdaderas. De esta última razón de don Quijote tomó barruntos el caminante que don Quijote debía de ser algún mentecato; y agnardaba que con otras la con-

La más estomacal y económica

Agua Alcalina de Mesa

SE PREPARA CON LAS

SALES DEL PILAR

bicarbonatadas, sódicas, litínicas, á base de las de

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, **1 peseta**

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

Aguas Minero-medicinales de la Colonia La Aliseda

Provincia de Jaén

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 mts.—Abierto al público desde 1.º de Spbre.

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365 62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarras laringeos y bronquiales, asjuna están sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonares, enfisemas, bronquiectasias, predia posición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período

Manantial de "La Salud,"

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarras intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del Norte. Los frentosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y de delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curas, nes que parecen m' acrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios.—Café.—Duchas filiformes.—Pulverizaciones é Inhalaciones.—Servicios telefónicos y telegráficos.—Correo diario.—Misa 1. s días festivos en la capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer ó vivir independientemente.

La Sociedad Española de Información y Publicidad, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, n.º 871. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 3 90

5 onzas; la onza con todos gastos á

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 60

4 onzas; la onza con todos gastos á

Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á 3 75

Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á 1 80

Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1 75

Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1 55

Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados, 0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite añejo, de 57 á 59 reales arrobo; idem fresco, de 50 á 53; trigo duro, de 34 á 38 reales fanega; idem blanquillo, de 31 á 35; cebada de 18 á 19; habas morunas, de 35 á 39; alpiste, de 43 á 45; garbanzos tiernos, de 120 á 160; idem duros, de 80 á 90; arvejas, de 30 á 37; escasa de 12 á 13; harina blanca extra, á 15 y 1/2; idem idem corriente á 14 y 1/2; idem idem superior á 14 y 1/2; idem idem tercera, á 9 y 3/4; cabezuela cañeal, á 10; salvado cañeal, á 7; hoja cañeal, á 6; cabezuela de recio, á 7; salvado recio, á 4; hoja recia, 4.

Valores públicos

Madrid 31.

4 por 100 interior, 81'30.—5 por 100 amortizable, 100'65.—Banco de España 433'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 391'00.—Cheque vista París, 9'80.—Id. Londres, 00'00.

Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril.

Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler.

Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual.

Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

ARRENDAMIENTO

Se hace de la finca, nombrada El Aguadillo término y campiña de Córdoba, á siete kilómetros de la capital, y en la carretera de Sevilla, junto al Puente Viejo; la rodea, casi en totalidad el río Guadajoz, con abundante, sotos y propio para pastos y labor; para precio y condiciones, dirijanse á don Juan Mariano Algaba, Montilla.

SÁNDALO PIZA MIL PESETAS

PARA ENFERMEDADES UROGENITALES

Este medicamento, que ha sido el más eficaz en el tratamiento de las enfermedades urogenitales, es el resultado de la combinación de los principios activos del Sándalo de Indias y de la Piza de España, con el extracto de la raíz de Uva Ursi y de la raíz de Matico, y con el extracto de la raíz de Cuscuta y de la raíz de Silybium.

Se vende en botellas de 100 y 200 cápsulas, á 1 y 2 pesetas, respectivamente.

Se vende en botellas de 100 y 200 cápsulas, á 1 y 2 pesetas, respectivamente.

Dr. Moreno Saenz

Especialista en enfermedades secretas, matriz y vía urinaria.

PABELLONES DE LA VICTORIA

CÓRDOBA

MAQUINAS PARA HACER MEDIAS

Se venden con un libro para la enseñanza desde TRESCIENTAS PESETAS.

Géneros de Punto

De NUEVE á GATORCE parse por día, en las 10 horas de trabajo.

REPRESENTANTE

J. A. Constant y C.

Pedro López, sin n.º, (Frente al 29)

CÓRDOBA

ROMANAS CON PILÓN Y SIN PILÓN COLGANTE

Y TODA CLASE DE APARATOS DE PESAR

EMILIO CASTEX Y RUIZ

Patente: FALOS.—Córdoba

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la corisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resoluntiva, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la conjuntiva de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Oseta de Luján, 2, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espacios locales propios para almacenes, bodegas graneros, cuádras, pajares, etc., en el ex-convento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los Sres. CARBONELL Y COMPAÑIA, Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CÓRDOBA

firmase; pero antes que se divirtiesen en otros razonamientos, don Quijote le rogó que dijese quien era, pues el le habia dado parte de su condición y de su vida.

A lo que respondió el de Verde Gabán: Yo, señor caballero de la Triste Figura, soy un hidalgo natural de un lugar donde iremos á comer hoy si Dios fuere servido: soy más que medianamente rico, y es mi nombre don Diego de Miranda: paso la vida con mi mujer y mi hijo y con mis amigos: mis ejercicios son el de la caza y pesca; pero no mantengo ni halcón ni galgo; sino algún perdigón manso ó algún harón atrevido: tengo hasta seis docenas de libros, cuáles de romances y cuáles de latín, de historia algunos, y de devoción otros; los de caballerías aún no han entrado por los umbrales de mis puertas; hojeo más los que son profanos que los devotos, como sean de honesto entretenimiento, que deleiten con el lenguaje; y admiren y suspendan con la invención; puesto que destos

honrar á quien las posee. La poesía, señor hidalgo, á mi parecer, es como una doncella tierna y de poca, y en todo extremo hermosa, á quien tienen cuidado de enriquecer, pulir y adornar otras muchas doncellas, que son todas las otras ciencias, y ella se ha de servir de todas, y todas se han de autorizar con ella: pero esta tal doncella no quiere ser manoseada, ni traída por las calles, ni publicada por las esquinas de las plazas, ni por los rincones de los palacios. Ella es hecha de una alquimia de tal virtud, que quien le sabe tratar la volverá en oro purísimo de inestimable precio: hála de tener, el que la tuviere á raya, no dejándola correr en torpes sátiras ni en desalmados sonetos; no ha de ser vendible en ninguna manera, si ya no fuere en poemas heroicos, en lamentables tragedias ó en comedias alegres y artificiosas: no se ha de dejar tratar de los truhanes, ni del ignorante vulgo, incapaz de conocer ni estimar las tesoros que en ella se encierran. Y no penseis, señor, que yo llamo aquí

la tiene ahora desvanecidos los pensamientos el hacer una glosa á cuatro versos que le han enviado de Salamanca, y pienso que son de justa literaria.

A todo lo cual respondió don Quijote: Los hijos, señor, son pedazos de las entrañas de sus padres, y así se han de querer, ó buenos ó malos que sean, como se quieren las almas que nos dan vida; á los padres toca el encaminarlos desde pequeños por los pasos de la virtud, de la buena crianza y de las buenas y cristianas costumbres, para que cuando grandes sean báculo de la vejez de sus padres y gloria de su posteridad; y en lo de forzarles que estudien esta ó aquella ciencia, no lo tengo por acertado, aunque el persuadirlos no será dañoso; y cuando no se ha de estudiar para pane lucrando, siendo tan venturoso el estudiante que le dió el cielo padres que se lo dejasen, sería yo de parecer que le dejases seguir aquella ciencia á que más le vieran inclinado; y aunque la de la poesía es menos útil que deleitable, no es de aquellas que suelen des-

hay muy pocos en España. Algunos vez como con mis vecinos y amigos y muchas veces los convido: son mis convites limpios y aseados, y no nada escasos: ni gastode marmarar ni consiento que delante de mí se murmure: no es cudriño las vidas ajenas, ni soy linde de los hechos de los otros: oigo misa cada día, reparto de mis bienes con los pobres, sin hacer alarde de las buenas obras por no dar entrada en mi corazón á la hipocresía y vanagloria, enemigos que blandamente se apoderan del corazón más recatado: procuro poner en paz los que se que están desvanecidos: soy devoto de Ntra. Señora, y confío siempre en la misericordia infinita de Dios Nuestro Señor.

Atentísimo estuvo Sancho á la relación de la vida y entretenimientos del hidalgo; y pareciéndole buena y santa, y que quien la hacía debía de hacer milagros, se arrojó del rucio, y con gran priesa le fué á asir del estribo derecho y con devoto corazón y casi lágrimas le besó los pies una y muchas veces